
 

19. SSKJA 5 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses am 25. September 

2014 in der Heinrich-Harms-Schule in Hutzfeld 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 

 

Am Donnerstag, dem 25. September 2014 findet um 19.30 Uhr in der Heinrich-Harms-Schule in 

Hutzfeld eine öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses statt. 

 

Anwesend sind: 

Ausschussvorsitzender Burkhard Klinke, Bosau, 

Ausschussmitglied Christian Lüth, Bosau, 

Ausschussmitglied Wolf-Heinrich Schumacher, Hassendorf, 

stellv. Ausschussmitglied Bernd Matthiesen, Braak, 

-für Manfred Wollschläger, Bosau, 

Ausschussmitglied Dr. Matthias Botzet, Bosau,- 

Ausschussmitglied Dr. Joachim Rinke, Bosau,  

Ausschussmitglied Helge Weiland, Wöbs, 

stellv. Ausschussmitglied Jürgen Storm, Bosau,  

-für Cornelia Brandmeier, Wöbs,- 

stellv. Ausschussmitglied Dr. Charlotte Jurenz, Brackrade, 

-für Carina Winkeltau, Hutzfeld, 

  

  

Von der Verwaltung sind anwesend  

Bürgermeister Mario Schmidt, Bosau, 

Jugendbetreuerin Roswitha Stenzel, Hassendorf, 

Protokollführer Thomas Hökendorf, Eutin, 

  

  

Als Gäste sind anwesend:  

Bürgervorsteher Alfred Jeske, Hutzfeld, 

Gemeindevertreter Max Plieske, Brackrade, 

Gemeindevertreter Frank-Michael Sobieski, Hutzfeld, 

Konrektor Rainer Siemers, Hutzfeld, 

Kindergarten Hutzfeld Tina Holborn, Brackrade, 

Kindergarten Hassendorf Carola Buthmann, Gnissau, 

Offene Ganztagsschule Torsten Timm, Neustadt, 

Geschäftsführer Kinderschutzbund Herr Reimann 

  

  

 

 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Burkhard Klinke, eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und stellt fest, 

dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen und der Ausschuss beschlussfähig ist. 

Einwendungen gegen die Einladung und Beschlussfähigkeit werden nicht erhoben. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung schlägt der Ausschussvorsitzende Herr Klinke vor, den 

Tagesordnungspunkt 11 „Zukunft der Heinrich-Harms-Schule“ öffentlich zu behandeln. 

 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

Damit ergibt sich folgende Tagesordnung:  

 

T a g e s o r d n u n g 
 

Öffentliche Sitzung 
 

1.  Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur-  

 und  Jugendausschusses (19. SSKJA 4) am 17. Juni 2014 

2.  Einwohnerfragestunde gem. § 16 c Abs. 1 Gemeindeordnung 

3.  Bericht des Bürgermeisters 

4.  Bericht des Jugendbetreuers 

5.  Bericht der Heinrich-Harms-Schule 

6.  Bericht der Offenen Ganztagsschule 

7.  Verträge der Gemeinde Bosau mit der Kirchengemeinde Bosau zur Finanzierung der  

 Kindertagesstätten 

 -Gewünschte Unterlagen sind beigefügt- 

8.  Antrag der SPD-Fraktion 

 -Die Unterlagen zum Sportlerheim sind beigefügt- 

9.  Zukunft der Heinrich-Harms-Schule 

 -Diskussion des Sachstandes- 

10. Anfragen der Ausschussmitglieder 

 

                                                   _____________________________ 

 

 

Punkt 1: Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, 

 Kultur- und Jugendausschusses (19. SSKJA 4) am 17. Juni 2014 

 

 Es liegen keine Einwendungen vor. 

 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

Punkt 2: Einwohnerfragestunde gem. § 16c Abs. 1 Gemeindeordnung 

 

 Es liegen keine Anfragen vor. 

 

 

Punkt 3: Bericht des Bürgermeisters 

 

 Verteilte Unterlagen: 

 - Kostenkalkulation der OGS 

 - Kinderzahl der 3 Kitas 

 - Bericht Ferienpass 

 - Anschreiben an die Stadt Eutin i.S. Schule 

 

 Herr Schmidt berichtet u.a. über: 

 - Ausschreibung H.-H.-Schule 

 - Investitionen H.-H.-Schule 
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 - Feuchtigkeitsschäden Keller alte Turnhalle 

 - Sanierung der Außentreppe 

 - Weg vor der Sporthalle ausgebessert 

 - Container Kita Sonnenschein 

 - Obdachlose Person in Braak 

 - Unterbringung von Flüchtlingen 

 - Erkrankung Herr Ziegler 

 

 

Punkt 4: Bericht des Jugendbetreuers 

 

 Aufgrund der Erkrankung des Jugendbetreuers trägt Frau Stenzel vor. Sie berichtet u.a.  

 über: 

 Die aktuellen Besucherzahlen und den abgelaufenen Ferienpass 

 

 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

Punkt 5: Bericht der Heinrich-Harms-Schule 

 

 Herr Siemers berichtet u.a. über: 

 - es wurden 53 Schüler/Innen in zwei 5. Klassen eingeschult 

 - es gibt eine 1. Klasse mit 23 Schülern 

 - 1 neuer Lehramtsanwärter, insgesamt jetzt 5 

 - 17 Klassen mit 242 Schülern im weiterführenden Bereich und 29 Lehrkräften 

 - Wahlen zum Elternbeirat werden durchgeführt 

 - es kommen 13 französische Schüler die 3 Tage am Unterricht teilnehmen 

 - es ist eine Spende von 600 € für die Musikanlage in der Turnhalle eingegangen. 

 

 

Punkt 6: Bericht der Offenen Ganztagsschule 

 

 Herr Timm berichtet u.a. darüber, dass  

 - bis zu den Sommerferien 71 Schüler angemeldet waren 

 - es wurden 2 Ferienzeiten mit 25 bzw. 22 Schülern durchgeführt 

 - zum Schuljahresbeginn waren 53 Schüler/Innen angemeldet, jetzt sind es 68, davon 

   35 aus dem Grundschulbereich 

 - es wird weiterhin eine sehr gut besuchte Hausaufgabenbetreuung angeboten 

 - durch den Ausfall des Jugendbetreuers entstehen hohe Mehrbelastungen für das Personal 

 - 50 Kinder werden durchschnittlich betreut, ca. 35 nehmen am Mittagessen teil 

 - eine Ferienbetreuung während der Herbstferien ist gewährleistet. 

 

 Der Geschäftsführer des Kinderschutzbundes Herr Reimann ergänzt: 

 - die gute Zusammenarbeit der OGS mit der Gemeinde Bosau 

 - der Zuschuss für die Arbeit steigt für 2015 um ca. 7.000,00 €. das resultiert 

   daraus, dass die Stelle „Bürgerarbeit“ 2015 entfällt und nur noch in der 1. Jahreshälfte 

   mit 50 % gefördert wird. Danach muss eine neue Entscheidung getroffen werden. 

 - In der Schulsozialarbeit wird sich nichts ändern 

 - Auch hier wird darauf hingewiesen, dass der betrieb durch den Ausfall des  

   Jugendbetreuers nicht längerfristig so aufrecht erhalten werden kann. 

 

 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Punkt 7: Verträge der Gemeinde Bosau mit der Kirchengemeinde Bosau zur Finanzierung der  

 Kindertagesstätten 

 

 Frau Wietstock vom Kirchenkreis Eutin hat eine Erklärung zu den Verwaltungskosten  

 übersandt, die allen Ausschussmitgliedern vorliegt. 

 Herr Schmidt erläutert die Kosten, die bei einem Betrieb durch die Gemeinde Bosau  

 entstehen würden. 

 Der Ausschuss wünscht eine genaue Aufschlüsselung des Verwaltungskostenbeitrages.  

 

 Beschluss. 

 Die Kirchengemeinde wird angehalten, zusammen mit dem Haushalt 2015 für die  

 3 Kindertagesstätten, die Berechnung der Verwaltungskosten detailliert darzulegen. 

 Dieses ist Voraussetzung für die Zustimmung zum Haushalt 2015. 

 

 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

 

Punkt 8: Antrag der SPD-Fraktion 

 -Möglichkeiten zur energetischen Sanierung des Sportlerheimes- 

 

 Herr Architekt Rolf Jeche hat eine umfassende Aufstellung der möglichen energetischen  

 Maßnahmen für das Sportlerheim in Hutzfeld übersandt, die allen Ausschussmitgliedern 

 vorliegt. 

 

 Die Aufstellung wird zur Kenntnis genommen. 

 

 Die Energetische Sanierung Sportlerheim wird in das Programm der Studenten-Gebäude- 

 managementanalyse mit aufgenommen 

 

 

Punkt 9:  Zukunft der Heinrich-Harms-Schule 

  -Diskussion des Sachstandes- 

 

 Herr Schmidt berichtet über das Schreiben an die Stadt Eutin. 

  

 Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 

 

  

Punkt 10: Anfragen der Ausschussmitglieder 

 

 Herr Dr. Joachim Rinke fragt was das Aufstellen von Müllbehältern neben den  

 vorhandenen Bänken in der Gemeinde Bosau kosten würde. 

 Herr Hökendorf erklärt, es entstehen Kosten von ca. 60 € pro Korb. Nachträgliche  

 Recherchen haben ergeben, dass die Kosten für Metallbehälter (Vandalismus)  mit  

 Anbauvorrichtung bei ca. 250,00 € p./Stck. liegen. 

 

 Herr Dr. Matthias Botzet fragt nach den Aufsichten in und an den Schulbussen. 

 Herr Rainer Siemers erklärt dass die Aufsichten durch Lehrkräfte gesichert sind. 
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Nachdem die Tagesordnung erschöpft ist und keine weiteren Anfragen vorliegen, wird um 

20.35 Uhr die öffentliche Sitzung von dem Ausschussvorsitzenden, Herrn Burkhard Klinke, 

geschlossen.  

 

 

 

Gelesen, genehmigt und unterschrieben: 

 

 

 

 

                    gez. Burkhard Klinke                                                gez. Thomas Hökendorf 

                  -Ausschussvorsitzender-                                                    -Protokollführer- 


